
姜异康当选省人大常委会主任
姜大明当选省长
柏继民贾万志温孚江尹慧敏于建成宋远方当选省人大常委会副主任

孙伟夏耕王随莲孙绍骋张超超季缃绮赵润田邓向阳当选副省长

白泉民当选省法院院长，选举吴鹏飞为省检察院检察长

本报济南1月31日讯(记
者 郭静) 1月31日下午，

省十二届人大一次会议
在山东会堂举行第三次全
体会议。与会代表经过投
票，选举姜异康为山东省第
十二届人民代表大会常务
委员会主任，姜大明为山东
省人民政府省长。

省十二届人大一次会
议应到代表906名，参加全
体会议的代表共890名，符
合法定人数。

大会执行主席、主席
团常务主席姜异康主持会
议。

会议首先表决通过了
由18名代表组成的总监票
人、监票人名单。随后，工
作人员宣读了山东省出席
第十二届全国人民代表大
会代表，省十二届人大常
委会主任、副主任、秘书
长、委员，省长、副省长，省
高级人民法院院长，省人
民检察院检察长候选人名
单。接着，监票人对设置在
会场内的7个投票箱进行
仔细检查，并将选票发给
每一位代表。本次会议的
选票共分四种，分别是：山
东省出席第十二届全国人
民代表大会代表选票；省
十二届人大常委会主任、
副主任选票；省长、副省
长，省高级人民法院院长，
省人民检察院检察长选
票；省十二届人大常委会
秘书长、委员选票。

代表们写完票后，依
次在最近的投票箱投下了
神圣的一票。经过监票人
和计票人员计票，选举结
果产生如下：

丁玉华等175人当选
为第十二届全国人民代表
大会代表，按照法律规定，
当选的全国人大代表须报
请全国人大常委会代表资
格审查委员会审查后确认
其代表资格；

姜异康当选为山东省
第十二届人民代表大会常
务委员会主任，柏继民、贾
万志、温孚江、尹慧敏、于
建成、宋远方当选为山东
省第十二届人民代表大会
常务委员会副主任；

姜大明当选为山东省
省长，孙伟、夏耕、王随莲、
孙绍骋、张超超、季缃绮、
赵润田、邓向阳当选为山
东省副省长；

白泉民当选为山东省
高级人民法院院长；吴鹏
飞当选为山东省人民检察
院检察长，按照法律规定，
当选的省人民检察院检察
长须报经最高人民检察院
检察长提请全国人大常委
会批准；

翟鲁宁当选为省十二
届人大常委会秘书长，于
永晖等64人当选为省人大
常委会委员。

选举结果公布后，会
场上响起热烈掌声。

今天大会的执行主席
还有：高晓兵、国家森、连
承敏、王文华、杨军、刘士
合、张少军、吴翠云、宋远
方、邓向阳、赵润田。

新当选的省人大常委会主任、副主任、秘书长。左起：宋远方、尹慧敏、贾万志、姜异康、柏继民、温孚江、于建成、、翟鲁宁。
本报记者 王媛 摄

1月31日，省十二届人
大一次会议完成了各项选
举任务，2月 1日就要闭幕
了。对省第十二届人大代
表来说，这不是结束，而是
刚刚开始。未来五年，人大
代表们将继续发挥他们的
影响力，为当地经济社会
的发展建言献策。

来自济南平阴县的省
人大代表、平阴县林业局
果林站站长、农艺师尚秀
红，在多个场合谈起当地

果园经济的发展问题。她
常常邀请其他代表，有空
到她那里“去看看”。

尚秀红说，来参会之
前，她就征求过很多果农
的意见。农资价格高、卖果
难等问题常有，果农们热
切盼望着不再受这些问题
的困扰。“请其他代表到我
们那里去调研调研，帮我
们出出点子，也希望媒体
多宣传我们那儿的果子，
多关注我们果农！”尚秀红
说。

此 次 来 参 会 的 代 表
中，有好几位村委会主任、
社区居委会主任。对于尚

秀红的想法，他们也深有
同感。

省人大代表王丽是一
位社区居委会主任，她说：

“政府工作报告中说，领
导 干 部 要 带 着 感 情 去 和
群众交流，这的确给我们
基层工作人员很大信心。
当然，我们还盼着其他代
表 、领 导 带 着 项 目 来 基
层，因为基层工作比较难
做，需要更多帮助。”王丽
还说，在基层调研，不光是
发现问题，同样还可以发
现基层好的做法，进行推
广。

来自济南窑头村委会

的谢雪代表，每天起来都
要绕着村子转一圈，这已
经形成了习惯。他在上一
届人代会上提了不少发展
农村经济的建议，今年还
在继续提。谢雪说，像村民
的医疗保障等问题，不能
靠某一个代表，需要更多
代表的关注和努力。

“欢迎到我们基层去
看看。”这几天，我总会听
到这样的声音，“我们那里
有好的资源，但没能力开
发。”“我们那里太穷，盼着
政策扶持。”来自基层的代
表们，都在为自己代表的
群体鼓与呼。

新当选的省长、副省长。左起：邓向阳、季缃绮、孙绍骋、夏耕、姜大明、孙伟、王随莲、张超超、赵润田。
本报记者 王媛 摄

期待更多代表下基层调研
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今日议程

本报济南1月31日讯 (记
者 廖雯颖) “现在很多新
生一进大学就适应不了，出
现很多心理问题。”省政协委
员、济南大学教务处处长陈
月辉呼吁，推进素质教育，需
要中学和大学的共同努力。

在陈月辉看来，高中毕
业生进入大学后，短期内难
以适应，部分学生对学习缺
乏兴趣，专业选择趋于功利
化。之所以出现这一问题，中
学教育与大学教育的割裂是
最大诱因。“从行政管理体制
上讲，中学与大学归两个部
门管理，除了招生宣传和部
分师范生实习基地，两者联
系太少。”

陈月辉认为，教育的根
本目的是为了人的全面自由
发展，通过教育使学生具备
健全的心智与人格，具备一
定的学习能力和分析、解决
问题的能力。应试教育却将
这些好的素质逐渐扼杀，导
致培养大学创新人才“先天
不足”。目前中小学阶段开展
素质教育改革，致力打造学
生素质的厚实基础，但是由
于缺乏大学的参与，中学素
质教育的开展显得缺乏方
向。

为此，陈月辉提交了《关
于促进我省中学与大学协同
发展的建议》提案。“大学图
书馆、实验室可以对中学生
开放，让学生尽早接触，培养
对未来可选专业和科研的真
正兴趣。”陈月辉还建议，在
中学开设大学先修课程，请
大学教授为中学生上课，增
强中学与大学的课程衔接、
人才培养对接和教学方法交
流，在大学和高中之间架设
沟通的桥梁。

大学实验室

可对中学开放
委员建议大学对接中学

人大

上午8时30分，分组
会议。酝酿、讨论省十二
届人大各专门委员会组
成人员人选名单(草案)。

下午2时30分，省十
二届人大一次会议第四
次全体会议在山东会堂
举行。省十二届人大常委
会主任作为执行主席主
持。

一、表决省十二届人
大各专门委员会组成人
员人选名单(草案)；二、
表决各项决议(草案)。

会议闭幕。
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